
本报讯 2013年新
学期开学前夕，市级机关
第一幼儿园的顾韵颖园
长再次带着礼物看望广
元居民区结对三胞胎姐
妹，祝愿她们新年快乐，
并鼓励她们在新的一年
中奋发学习。

早在两年前，家住
天平路 179弄的三胞胎
到了上学的年龄，3个孩
子同时上学，家庭的负
担很重。得知此消息的
广元居民区党总支书记
崔励华萌生了帮扶三胞
胎的念头。在文明共建
会上，这个想法得到了
市级机关第一幼儿园顾
韵颖园长的支持和响
应。从此，市级机关幼儿
园和三胞胎结了对，逢
年过节或是开学前夕，
幼儿园的老师们不管多
忙，都会准时到三胞胎
家，送上学习用品和慰

问金，这一帮就是两年。
在爱心的浇灌和滋养下，三

胞胎姐妹也非常努力，他们相互
帮助，相互学习，共同进步。三胞
胎的奶奶告诉顾园长：“老大、老
二、老三的学习成绩都很出色，老
大是班级里的学习委员、老二是
班长、老三是宣传委员，感谢这么
多关心我们的人。”

王立 摄影报道
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快递公司经营扰民 多方联手整治顽疾
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###记建新居民区党总支副书记$居委会主任陈薇

巧手解开居民区千千结
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陈薇在天平好人故事会讲述本居委的故事
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收起“尾巴”别有“洞天”
###街道相关部门与德昌居委会联手整治洞天酒家全记录

陈薇，性格开朗，热情奔放，让
人一改对居委干部都是阿姨和伯
伯的印象。小区居民夸她：“人美，
心美，小区事情干得美。”陈薇用她
的新思路、新举措，应对社区工作
的新形势、新挑战，展现了新一代
社区工作者的崭新风貌。

从!销售经理"

到!居委会主任"

陈薇原在外贸公司当销售经
理，偶然与陈元春书记聊起社区情
况，深感社区工作大有作为，于是
决定投身社区工作者行列。初进居
委，从代售灭鼠药到轮椅车借用登
记；从党员组织生活到孩子们寒暑
假活动安排，接触的工作虽纷繁琐
碎，但她每件事情都认真对待。经
过四年磨练，陈薇以其热爱社区的
赤诚之心，处理社区事务的显著成
效，得到了居民的认可，被选为居
委会主任。

从!走街串巷"

到!网上版主"

自 2012年 9月起，陈主任多
了一个新身份———建新居民区“网
上家园”版主。她白天走街串巷，晚
上下班不下线，晒社区信息、回居
民留言，在互动中了解居民需求，
回应居民关切。在她和她团队的努
力下，建新的“网上家园”有效发挥
了沟通民意、回应舆论、解决问题
的积极作用。

从!确保平安"

到!关注民生"

陈薇兼任治保主
任，她带领的团队被评
为市优秀平安志愿者
服务队。在她和志愿者
们的共同努力下，小区
连续两年获得市级平
安小区荣誉。

襄阳南路 444、
450、452弄和太原路
165弄，原来乱晒现
象严重，道路不平，外

来车辆大量涌入，居民为保证有停
车位，私自安装 22个地桩锁。为
此，陈主任在这几个小区组建弄管
会，实施一系列惠民措施，使小区
面貌焕然一新，赢得居民好评。

陈主任深切关注着小区的民
生诸事。有着垃圾收藏怪癖的老
人，家中垃圾成山，怪味难闻，殃及
邻居，她赶忙去打扫……她巧手解
开社区千千结，通过辛勤的浇灌，
让文明和谐之花在社区盛开！
特约记者 张永章 文 汪培芬 摄

在休息日中，党工委书记王纪
远来到天平路 139号后院查看洞
天酒家周边整改后的情况。看着
整改后的院子，王书记再三告知酒
家经营业主要保持好整改后的成
果，不要让扰民现象回潮，同时做
好与周边居民经常性的沟通，为建
设“和谐天平，整洁德昌”而努力。
为巩固整治成果，德昌居民区成立
了监督小组，对酒家的周边环境进
行监督和督促。

面对洞天酒家周边环境的整
改成果，使我们想起天平社区、街
道领导及信访办、市政科、天平路

派出所、城管二分队、德昌居委会
等部门所做的努力，及酒家的态
度转变与配合。让我们把镜头转
向德昌居委网站，看看该网站对
于洞天酒家周边环境脏乱差、油
烟噪声扰民的情况及整治全过程
的记录。

镜头一!

街道领导召集现场会
2012年底，天平社区党工委

牵头召集相关部门负责人及洞天
酒家经营业主到天平路 139号院
子开现场会，就洞天酒家扰民事件
向店方提出限期 10天整改的严
重警告，并责令店方按四条措施进
行整改：一、明确院内不得作为店
方使用场所，酒家仓库不得作为人

员居住场所；二、拆除院内水斗，沿
酒家后门墙面外侧不得放置任何
物品，保持院内环境整洁卫生；三、
清除仓库内及后门墙面乱拉乱接
电线、插座，健全油烟管道清洗制
度，确保消防安全；四、酒家每晚营
业不超过 22点，店方要加强日常
工作人员管理，避免员工在院内嬉
闹、喧哗，减少营业噪声扰民。

镜头二!

信访办督办整改结果
2013年元旦小长假后，信访

办工作人员即至天平路 139号洞
天酒家后院检查店方节日里整改
情况。经过2012年底现场会后，洞
天酒家店方充分意识到了自身存
在的问题，并接受了整改措施。在

元旦小长假里，店方即着手落实部
分整改措施：搬离酒家后门墙面外
侧不锈钢橱柜、清洗油烟管道、打
扫后院、清除部分乱堆物。经检查，
店方的整改措施与相关部门的要
求还存在差距。信访办告诫店方，
必须根据四条整改要求，自觉按时
整改，到时将进行检查，望店方切
勿存在侥幸心理。

镜头三!

跟踪回访绝不容回潮
元月中旬，街道信访办再次来

到天平路139号后院，对整改检查
后洞天酒家的情况进行了解，并再
三告知现酒家经营业主，一定要努
力保持整改后的良好状态，不能再
有所回潮，要经得起周边的居民和
居委会的监督，街道相关责任部门
也会经常性的上门检查，务必按照
相关承诺做好每一件事。

实干能兴邦，务实得民心。天
平社区党工委、街道办事处及有关
部门雷厉风行，急居民所急，干居
民所需，在短短的15天内，把天平
路 139号后院洞天酒家周边的环
境整改一新。居民纷纷表示：“环境
大有改观；抓事情实在，督促有力，
效果明显”。这就是老百姓对天平
街道与德昌居委会联手整治此事
的口碑，胜过金杯、银杯。 石振华

“中国已成功爆
炸了原子弹和氢弹，
为何没有核电站？”说
起上世纪 70年代初
期出访欧洲时遭遇外
国专家的诘问，刘家
钰依然记忆犹新。

作为民用核电
站，在当时的欧洲、北
美和日本等世界发达
地区和国家，都已经
商用化了。而中国还
处于“零”基础。

中国，必须要有
自己的核电站。身为
核工程研究设计院的
一员，刘家钰临“危”
受命，被委以重任，担
任核系统室主任兼一
回路核设备主任设计
师。由他领导的团队，
负责研发核岛关键系
统和设备。

开弓没有回头
箭，而就在攻关的关
键时刻，刘家钰被要
求必须组织好团队并
坚决完成设计好核电
站关键设备之一的蒸
汽发生器。

蒸汽发生器是核电站的重要部
件。由于发达国家对我国实行技术封
锁，对于这样的高新技术，国外公开
杂志对此的披露是非常吝啬的。一切
从零开始，从70年代到80年代的
十余年间，刘家钰和他的同事们为蒸
汽发生器的从无到有默默耕耘。

作为设计负责人，刘家钰从设
计、制图、计算、选材、分析、试验等，
他始终坚持国际标准。他说：“我们
搞的是核一级设备，必须坚持安全
上的最高标准。”

在核电站建设过程中，最让刘家
钰担心的是自己和同志们付出了青
春和热血、付出了智慧和忠诚的工
程，会不会半途而废。要知道，结束我
国无核电的历史，这是我们这一代知
识分子的责任和心愿呀！因此，他给
自己定下一条准则：“只要没有看到
宣布工程下马的中央正式文件，就没
有权利放下手中的计算尺。”

在经历了重重的困难和磨练之
后，刘家钰团队终于设计出中国第
一款核电站的蒸汽发生器。秦山核
电站在上世纪 90年代初终于建成
了，中国终于结束了无核电的历史。
说到自己的成功，刘家钰唯一愧对
的是自己的家人，尤其是自己的妻
子秦立。妻子疾病缠身，但为了支持
刘家钰的事业，她长期忍作病痛，支
持起整个家庭。他说：“我有今天的
成就离不开妻子秦立的支持。她是
我生命中最重要的人。”

刘家钰是我国核电建设的功
臣。刘家钰及他领导的团队多次受
到核工院的褒扬，并获得国家科技
集体二等奖，他个人获上海市立大
功一次，并获国务院政府津贴。

特约记者 吴梅
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洞天酒家整治前"左图#后"右图$对比照 周琤鸣 摄
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天酒家脏乱差现象的整
改情况)此项工作得到了
小区居民及天平社区党
工委的关注和支持*

丁老伯家住高安路 1弄，每天
清晨，他和家人都要被楼下货车卸
快递的声音吵醒———原来，这是开
在居民楼里的一家快递公司所为。
大约一年前，这家快递公司开进 1
弄 5号楼底楼，居民们不堪其扰，
向物业、居委会投诉了多次。

每天清晨 7点不到，就有货车
开进小区来卸货，随之而来的是助
动车、摩托车前来取货。不时有快递
员进进出出，手中拿着大小不一的
纸箱。一路堆到隔壁楼前，将道路堵
得严严实实，大家走路都得避让，来

回穿梭的车辆，更让行动迟缓的老
年人在小区里走得心惊胆颤。日夜
不停的喧闹声，干扰了大家的正常
休息，让整个小区都不得安宁。丁老
伯说：“小区是大家安居的家园，不
应该成为经营场所，希望有关部门
能管一管，还大家一个整洁安宁的
环境”。

上海新村居委会干部曾多次上
门找经营者谈话，督促他们在工作
时不要扰民。但居委会没有对“居改
非”现象的执法权，只能上门协调，
临时缓解矛盾，可是快递公司坚持

不肯搬走，居委会也难以找到从根
本上解决问题的办法。

快递公司开进居民楼，扰民问
题谁来管？对此，借着今年大走访活
动这一契机，在接到居委会的反映
后，由街道市政科牵头，房管办、工
商所、城管队、社区民警等多方联
手，一起上门检查，并找到快递公司
的负责人谈话，督促他们尽快搬离
居民区。在查看了现场后，房管办依
据《上海市住宅物业管理规定》，明
确表示居民楼的用途若是住宅性
质，不允许开公司经营。社区民警依

据《治安管理条例》，敦促快递公司
立即停止扰民的行为。工商所查验
了快递公司的营业执照，其注册的
经营地址并不在本小区，执法人员
明确告知经营者：“居民楼里办不出
营业执照，在这里属于无证经营，工
商部门可以依法取缔。”

最终，通过多方联手整治，快递
公司自知理亏，在限期内搬离了小
区，小区又恢复了往日的整洁宁静，
居民们拍手称快。

孙佳妮 韦大俊%摘自上海新村
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